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РАСПОРЯЖЕНІЯ ЕПАРХІАЛЬНАГО НАЧАЛЬСТВА’

Его Преосвященству
Преосвященнѣйшему Гурію, Епископу
Таврическому и Симферопольскому.

Ректора Семинаріи Архи
мандрита Арсенія.

РАПОРТЪ
Честь имѣю благопочтительнѣйше донести Вашему Преосвящен

ству, что 26 прошедшаго Сентября въ половинѣ втораго чара по по
лудни Таврическую Духовную Семинарію посѣтилъ Его Сіятельство,
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Г. Оберъ-Прокуроръ Святѣйшаго Синода, Гра®ъ Дмитрій Андреевичъ 
Толстой; пробылъ въ Семинаріи до четверти третьяго часа и осмотрѣлъ 
ее подробно извнутри и извнѣ. Такъ какъ день посѣщенія семинаріи 
Его Сіятельствомъ былъ праздничный и время посѣщенія для началь
ства семинаріи было неизвѣстно,—то корпорація служащихъ въ семи
наріи въ полномъ ея составѣ немогла встрѣтить и представиться Его 
Сіятельству. Но поприбытіи его въ семинарію онъ встрѣченъ былъ 
мною и исправляющимъ должность Инспектора. Въ корридорѣ Его Сія
тельство спросилъ, гдѣ воспитанники; ему доложено было, что они 
находятся въ столовой, такъ какъ въ то время продолжался обѣдъ 
воспитанниковъ. Въ столовую вошелъ онъ, когда смѣнялось второе 
блюдо (жаркое изъ рыбы) третьимъ, состоящимъ изъ винограда. Его 
Сіятельство обошелъ столовую, при этомъ осматривалъ воспитанниковъ 
и накрытые столы и спросилъ меня о столѣ воспитанниковъ; я доло
жилъ Его Сіятельству о количествѣ и качествѣ блюдъ въ празднич
ные и будніе дни и показалъ росписаніе стола. Его .Сіятельство обра
тилъ вниманіе на подаваемый воспитанникамъ виноградъ и спросилъ 
о цѣнѣ его. Въ буфетной комнатѣ онъ смотрѣлъ вилки и ножи, при
нимаемые въ то время со столовъ. Найдя столовую просторною, свѣт
лою и чистою Его Сіятельство выразилъ свое удовольствіе. Изъ сто
ловой онъ пошелъ въ залу, гдѣ помѣщается ученическая библіотека, 
воскресная школа и музыкальные инструменты воспитанниковъ При 
этомъ Его Сіятельству доложено было мною объ образованіи ученичес
кой библіотеки и о числѣ книгъ въ пей находящихся, о воскресной 
школѣ, при чемъ онъ спросилъ сколько денегъ получено отъ Министер
ства народнаго просвѣщенія на воскресную школу. Его Сіятельство 
осмотрѣлъ ученическую библіотеку и библіотеку, принадлежащую 
воскресной школѣ. —При выходѣ изъ этой комнаты Графъ выразилъ 
свое удовольствіе. Потомъ Его Сіятельство зашелъ въ канцелярію. От
туда поднялся на верхній этажъ. На верхнемъ этажѣ онъ вступилъ 
въ библіотечную залу, обошелъ ее, осмотрѣлъ Фундаментальную библіо
теку; я доложилъ ему—сколько книгъ въ библіотекѣ и какъ она сос
тавлена. При этомъ Его Сіятельство выразилъ особенное удовольствіе, 
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и подошелъ къ окну, чтобы осмотрѣть садъ противолежащій. Я сооб
щилъ ему о величинѣ сада и его назначеніи; при этомъ онъ замѣтилъ: 
<слѣдуетъ соединить его стѣною съ зданіемъ семинаріи». Выходя изъ 
библіотеки Его Сіятельство повторилъ свое удовольствіе. Послѣ библіо
теки Его Сіятельство осмотрѣлъ церковь; нашелъ ее очень простор
ною, осматривалъ иконостасъ, входилъ въ алтарь, гдѣ осматривалъ 
утварь церковную. При осмотрѣ церкви мною сообщены были Графу 
свѣдѣнія о постройкѣ иконостаса и разныхъ пожертвованіяхъ въ цер
ковь. По осмотрѣ церкви Его Сіятельство осматривалъ Физическій ка
бинетъ. Здѣсь мною сообщены ему свѣдѣнія о числѣ инструментовъ и 
источникѣ пріобрѣтенія ихъ. Его Сіятельство посовѣтовалъ построить 
для Физическаго кабинета особыя классныя скамьи. Потомъ онъ по
шелъ по классамъ, къ этому времени воспитанники уже вернулись изъ 
столовой; Его Сіятельство посѣтилъ всѣ классы; въ классахъ спра
шивалъ у меня сколько учениковъ въ каждомъ классѣ и во всей се
минаріи; въ 4 классѣ спросилъ—сколько учениковъ вышло въ Уни
верситетъ, а въ 6 классѣ спрашивалъ, сколько требуется окончившихъ 
курсъ для замѣщенія священническихъ вакансій въ годъ. Классами 
онъ остался очень доволенъ, какъ по помѣстительности ихъ, такъ 
меблировкою и чистотою. По осмотрѣ классовъ Его Сіятельство спра
шивалъ о направленіи воспитанниковъ, выдающихся порокахъ ихъ и 
о преподавателяхъ. За тѣмъ онъ оошолъ въ спальни ученическія, ос
матривалъ въ нихъ постели и нашолъ, какъ устройство спаленъ такъ 
и содержаніе ихъ весьма удовлетворительнымъ, что опъ выражалъ при 
посѣщеніи каждой спальни въ обращеніи къ сопроваждавшему его 
Попечителю Одесскаго учебнаго округа. Осмотрѣвши спальни, Графъ 
спустился опять въ нижній этажъ, посѣтилъ квартиру Ректора и 
ректорскимъ особымъ ходомъ вышелъ на семинарскій дворъ, осмотрѣлъ 
здѣсь разведенный садъ, при чемъ я сообщилъ ему о времени разве
денія сада и о томъ, что прежде было на этомъ мѣстѣ. Далѣе чрезъ 
дворъ Его Сіятельство зашелъ въ семинарскую больницу и, нашедши 
въ ней все въ благоустроенномъ порядкѣ, выразилъ свое удовольствіе. 
Послѣ больницы ГраФъ осмотрѣлъ баню ученическую, сараи, кладо
выя и гимнастическіе снаряды, устроенные среди двора. Надворѣ Его 
Сіятельство остановился окинулъ взглядомъ всю семинарію и спросилъ 
чего стоила постройка ея. Къ экипажу я проводилъ Его Сіятельство 
чрезъ заднія ворота, дабы онъ могъ обойти часть семинаріи кругомъ 
ограды; съ лицевой стороны онъ снова осмотрѣлъ, какъ Фасадъ зда
нія, такъ и противулежащій садъ и снова пожелалъ присоединить садъ 
къ семипаріи стѣною. На пути къ экипажу Его Сіятельство распра- 
шивалъ о ходѣ учебнаго дѣла въ семинаріи и пожелалъ, чтобы оно> 
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бйло т^кѣ хорошо, какъ хорошо устройство семинарій. На прощаніе 
я подалъ Его Сіятельству брошуры объ открытіи семинаріи и о первомъ 
актѣ въ семинаріи. Садясь въ экипажъ Его Сіятельство милостиво 
простился со мною, съ Исн. д. Инспектора и съ учениками При отъѣз
дѣ Его Сіятельства изъ Симферополя, прощаясь съ нимъ въ его кварти
рѣ, я поднесъ ему Фотографическій снимокъ съ семинаріи и снова 
■мѣлъ честь слышать отъ него лестный отзывъ о семинаріи.

ПЕРЕЧНЕВАЯ ВѢДОМОСТЬ
о движеніи дѣлъ по Таврической духовной консисторіи

За Сентябрь мѣсяцъ 1875 г.
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II

23 Августа 1875 г. 
Читано, Еп. Гурій.

Епархіальный Съѣздъ і
депутатовъ отъ духовенства Таврической Епар

хіи 20-го Августа 1875 года,

СОСТАВЪ СЪЪЗДА:
По избранію духовенства Таврической епархіи назначены и яви

лись на настоящій съѣздъ депутаты—протоіереи: Гавріилъ Рудневъ, 
Іоакимъ Щербининъ, Владиміръ Вуколовъ, Андрей Жежеленко, Алексѣй 
Синьковскій, священники: Антоній Люцидарскій, Георгій Волковъ, Ми
хаилъ Поповъ, Іоаннъ Тихоновичъ, Іоаннъ Заіончевскій, Александръ 
Терновскій, Моѵсей Потаповъ, Алексѣй Маркіановъ, Михаилѣ Марковъ, 
Александръ Ильчевичъ. Григорій Смирновъ, Степанъ Чепиговскій, Па
велъ Зябревъ, Смарагдъ Прокофьевъ и Кодратъ Козицкій.

20 Августа 1875 г. 
утверждается. Еп. Гурій.

1875 года Августа 20 дня. Послѣ молебствія въ Каѳедральномъ 
Соборѣ депутатами Епархіальнаго съѣзда единогласно въ должность 
предсѣдателя Съѣзда избранъ протоіерей Андрей Жежеленко.

(Подлинный за общимъ подписаніемъ.)
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ПРОТОКОЛЪ № 1-Й
20 Августа 1875 іода.

По полученій Архипастырскаго благословенія па открытіе 
съѣзда оо. депутаты, совершивъ Господу Богу молебствіе въ 
Каѳедральномъ Соборѣ, приступили къ избранію предсѣдателя 
съѣзда, которымъ единогласно избранъ пр тоіерей Андрей 
Жежеленко. •

По утвержденіи Его Преосвященствомъ протоіерея Андрея 
Жежеленко въ званіи предсѣдателя съѣзда, о о. депутаты 
отправились въ залъ семинаріи, гдѣ и открыто засѣданіе 
съѣзда.

1) Затѣмъ приступлено къ избранію секретарей съѣзда, 
которыми единогласно избраны священники Михаилъ Поповъ 
и Александръ Терновскій.

2) Опредѣлено время для засѣданій съѣзда, именно: 
отъ 9 ти часовъ дня—-до 2 хъ часовъ по полудпи; осталь
ное же время предназначено употреблять на паписаніе про
токоловъ и для занятій повѣрочнымъ коммисіямъ по семина
ріи, мужескому и женскому училищамъ.

3) Въ составъ коммисій для повѣрки смѣтъ, отчетпыхъ 
вѣдомостей прихода и расхода по семинаріи и двумъ учи
лищамъ закрытою баллотировкою избраны: а, по семинаріи: 
священники Антоній Люцидарскій, - Алексапдръ Ильчевичъ, 
Моѵсей Потаповъ, Іоаннъ Тихоновичъ, Павелъ Зябревъ и 
Кодратъ Козицкій; б, по мужескому училищу; протоіереи 
Іоакимъ Щербининъ, Алексѣй Синьковскій, священники: 
Алексѣй Маркіановъ, Михаилъ Марковъ и Григорій Смирновъ; 
в, по женскому училищу: протоіерей Владиміръ Вуколовъ, 
священники: Іоаннъ Заіончевскій, Георгій Волковъ, Стефанъ
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Чепиговскій и Смарагдъ Прокофьевъ; 4, о. предсѣдателемъ 
съѣзда переданы бумаги, относящіяся по содержанію своему 
въ коммисіи но повѣркѣ отчетовъ семинаріи и училищъ; и
5, съѣздомъ заслушаны: а, два журнала Правленія симферо
польскаго духовнаго училища отъ 7 Августа, 28 и 29;
6, рапортъ Ректора Таврической духовной семинаріи отъ 18
Августа Л? 33 съ 12 Таврическихъ епархіальныхъ вѣ 

домостей за 1875 годъ; в, докладъ совѣта таврическаго 
епархіальнаго женскаго училища отъ 19 Августа, № 100. 
съ заявленіемъ четырехъ вопросовъ по училищу; г, два ра
порта благочиннаго священника Михаила Попова отъ 20 
Іюня 1875 г., 346 и 347; и д, рапортъ съѣзда ду
ховенства Григорьевскаго благочинническаго округа отъ 20 
Іюня, № 345, съ проэктомъ общества взаимной помощи для 
образованія дѣтей духовенства таврической епархіи.

Обсужденіе вышеизложенныхъ вопросовъ отложено до 
слѣдующихъ засѣданій и настоящее засѣданіе объявлено 
закрытымъ.

(Подлинный за общимъ подписаніемъ.)

23 Августа 1875 г. 
Чжтано. Еп. Гурій.

протоколъ л? а-«.
21 Августа 1815 года.

Протоколъ 20 Августа прочитанъ и подписанъ депута
тами съѣзда.

Во исполненіе резолюціи Его Преосвященства Преосвя
щеннѣйшаго Гурія, Епископа Таврическаго и Симферополь
скаго, состоявшейся на рапортѣ съѣзда духовенства Григорьев
скаго благочинническаго округа, отъ 26 Іюня 1875 года, раз
сматривался и обсуждался проэктъ общества взаимной номо- 
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щи для образованія дѣтей духовенства таврической епархіи, 
по всѣмъ пунктамъ. При чемъ найдено, что цы®ра взноса, 
предположенная въ § 2 проэкта, въ 50 руб. не состоятельна, 
такъ какъ числовыя данныя о количествѣ дѣтей духовенства 
не точно опредѣлены. По этому съѣздъ поручилъ одному 
изъ секретарей съѣзда, священнику Александру Терновскому, 
забрать подробныя свѣдѣнія изъ Таврической Духовной Кон
систоріи о количествѣ дѣтей духовенства Таврическаго отъ 
9-ти до 12 лѣтняго возраста включительно, чтобы вопросъ 
относительно такого благотворительнаго учрежденія могъ быть 
разрѣшенъ съ полною Основательностію.

(Подлинный за общимъ подписаніемъ.)

24 Августа 1875 г 
утверждается. Еп. Гурій.

ПРОТОКОЛЪ Л» 3-й.
22 Августа 1815 іода.

Съѣздомъ заслушаны: 1) заявленіе предсѣдателя совѣта 
епархіальнаго женскаго училища, о. протоіерея Руднева, что 
по окончаніи пріемныхъ экзаменовъ опредѣлилось уже число 
воспиѢаінйДъ, изъ коихъ 17-ти нѣтъ мѣста для помѣщенія 
въ училищномъ корпусѣ, что по этой причинѣ родители 
задерживаются въ Симферополѣ и ожидаютъ распоряженія 
съѣзда, и что помочь въ этомъ дѣлѣ можно только тогда, 
когда духовенство согласится напять сосѣдній къ училищу 
домъ для приспособленія его къ нуждамъ училища. Съѣздъ 
опредѣлилъ: просить совѣтъ епархіальнаго женскаго учили
ща войти въ соглашеніе съ владѣтельницею дома и заклю
чить контрактъ на законномъ основаніи на четыре года.

2) Резолюція Его преосвященства, Преосвященнѣйшаго 
Гурія Епископа Таврическаго и Симферопольскаго, состояв
шаяся на рапортѣ благочиннаго Григорьевскаго округа, свя- 



іцѳнпика Михаила Попова, при которомъ приложенъ былъ 
протоколъ десятковаго съѣзда духовенства Григорьевскаго 
благочинническаго округа: съѣздъ, разсматривая таковой про
токолъ, нашолъ нѣкоторые пункты, подлежащіе обсужденію 
съѣзда, а именно:

П. 4. Духовенство Григорьевскаго округа уполномочило 
депутата ходатайствовать предъ епархіальнымъ съѣздомъ объ 
уменьшеніи цифры взноса пожертвованій на духовно учи
лищныя нужды, такъ какъ по его предположенію на Гри
горьевскій округъ падаетъ слишкомъ большая цифра взно
совъ, сравнительно со взносами другихъ округовъ Тавричес
кой епархіи Съѣздъ опредѣлилъ: вопросъ относительно рас
предѣленія взносовъ на духовно училищныя нужды всесто
ронне разсмотрѣнъ прошлогоднимъ съѣздомъ, а потому дѣ
лать измѣненія съѣздъ не находитъ нужнымъ.

П. 6. Духовенство поручило депутату заявить на епар
хіальномъ съѣздѣ, чтобы для взносовъ на общевспомогатель
ный капиталъ были заведены книги печатныхъ квитанцій 
для записи денегъ и выдачи оныхъ вкладчикамъ, а благо
чинные были бы увѣдомляемы попечительствомъ о полученіи 
взпосовъ отъ округовъ. Съѣздъ опредѣлилъ: заявленіе ду
ховенства Григорьевскаго округа принять къ исполненію и 
просить попечительство заготовить книги квитанцій по чис
лу округовъ, а благочинныхъ просить, чтобы взносы были 
доставляемы общею цифрою въ Январѣ мѣсяцѣ при пред
ставленіи всѣхъ вообще денежныхъ суммъ непремѣнно въ 
попечительство, которое бы увѣдомляло въ полученіи оныхъ.— 
Расходъ по сему отнести на счетъ кассы

П. 7. Депутатъ уполномоченъ ходатайствовать, чтобы 
благочинные снабжаемы были открытыми листами безъ про
гоновъ изъ мѣстныхъ земскихъ уѣздныхъ управъ, наравнѣ 
съ прочими членами училищнаго совѣта, для обозрѣнія школъ 
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въ своемъ округѣ, такъ какъ безъ этаго они лишены всякой 
возможности исполнять возлагаемыя на нихъ обязанности по 
дѣлу народнаго образованія. Для безпрепятственнаго выпол
ненія Высочайшей воли Государя Императора, распоряженія 
Министра народнаго просвѣщенія и особаго предложенія 
Преосвященнѣйшаго Епископа Гурія, а также и приглашенія 
губернскаго училищнаго совѣта, который сдѣлалъ распоря
женіе о назначеніи какъ благочинныхъ, такъ и нѣкоторыхъ 
священниковъ въ епархіи помощниками предсѣдателей уѣзд
ныхъ училищныхъ совѣтовъ, духовенство Таврическое хотя 
къ чести своей относитъ возлагаемыя на него порученія по 
дѣлу народнаго образованія и готово послужить таковымъ 
важнымъ интересамъ государства и общества, но встрѣчаетъ 
дѣйствительныя затрудненія въ разъѣздахъ для обозрѣнія 
сельскихъ школъ и по этому съѣздъ находитъ необходимымъ 
покорнѣйше просить Его Преосвященство войти съ ходатай- 30атгн°0ТщВеніе 
ствомъ къ г. Начальнику Таврической губерніи о предостав- къ Ег0 Пре‘ 
леніи права какъ благочиннымъ, такъ и помощникамъ пред- ству г- Ва*

... пальнику гу-
сѣдателей училищныхъ совѣтовъ, пользоваться разъѣздами берюв.

, „ . , В“. Гурій,
для обозрѣнія школъ по открытымъ листамъ безъ прогоновъ, 
по примѣру Бердянскаго земства.

-та о«нзе.як!38 :<гыііі.<1додпо сг;’чсй,«гЭ .«гцотуаяо <гто «гаозопея

П. 9. Духовенство Григорьевскаго округа въ разсуж-, 
деніи относительно вопроса о неотложной необходимости 
устройства помѣщеній какъ въ мужскомъ, такъ и въ жен
скомъ училищахъ, проэктировало устроить церковно-епархіаль
ный банкъ, куда бы вносились свободныя церковныя суммы, 
суммы церковно-приходскихъ попечительствъ, остатки взаим
но вспомогательнаго капитала и епархіальнаго попечительства 
о бѣдныхъ духовнаго званія съ цѣлію, чтобы польза изъ 
оборотовъ этаго банка обращаема была на покрытіе нуждъ 
по духовно учебнымъ заведеніямъ. Съѣздъ опредѣлилъ: вопросъ 
относительно устройства церковно-епархіальнаго банка не 
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можетъ быть осуществимъ потому а) что вообще банковыя 
учрежденія должны имѣть гарантію для обезпеченія вкладовъ 
недвижимымъ имуществомъ, или паличнымъ капиталомъ, 
епархія же таковой гарантіи пе имѣетъ и потому открытіе 
таковаго учрежденія разрѣшено быть не можетъ; б) труд
но допустить, чтобы церковно-приходскія попечительства 
согласились вносить свои капиталы въ банкъ ничѣмъ не 
гарантированный, а церковныя суммы въ епархіи не на
столько значительны, что бы могли составить такую цифру 
вкладовъ, оборотъ которыхъ уплатилъ бы проценты на вкла
ды, пополнилъ расходы банка и принесъ пользу для епархіи; 
в) банкъ есть учрежденіе коммерческое и притомъ такое, 
при которомъ не избѣжны иски въ судебныхъ учрежденіяхъ 
на случай несостоятельности кредиторовъ. А духовенству не
удобно и законами церковными воспрещено вести какія бы 
то ни было предпріятія, основанныя на коммерческихъ ра
счетахъ. На основаніи всѣхъ вышеизложанныхъ данныхъ 
вопросъ относительно устройства церковно-епархіальнаго банка 
оставить безъ послѣдствій.

П. 11. Духовенство Григорьевскаго округа уполномо
чило депутата ходатайствовать, что бы воспитанницы епар
хіальнаго женскаго училища, при отпускѣ на праздники и 
каникулярное время въ домы родителей и родственниковъ 
ихъ, снабжаемы были платьемъ и бѣльемъ, такъ какъ по
слѣдніе затрудняются экипировкою ихъ на короткій періодъ 
времени. Съѣздъ опредѣлилъ: просить подлежащее училищное 
начальство выдавать воспитанницамъ платье и бѣлье при от
пускѣ ихъ въ домы родителей на каникулярное время въ 
достаточномъ количествѣ, обозначая на билетѣ количество 
вещей и цѣнность оныхъ съ отвѣтственностію родителей на 
случай потери

3) отношеніе. Таврической Духовной Консисторіи отъ 
20 Августа сего года за Л 535, на имя предсѣдателя съѣзда, 
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при которомъ приложена выписка изъ опредѣленія Тавричес
каго епархіальнаго начальства, состоявшагося 30 Мая сего 
года, относительно взысканія съ священника Ильчевича 600 р. 
сер. позаимствованныхъ имъ изъ училищныхъ суммъ при 
перемѣщеніи его въ 1871 году изъ села Веселаго въ село 
Ново-Васильевку. По выслушаніи личнаго объясненія свя- 
щенника Ильчевича, съѣздъ, въ виду затруднительныхъ об
стоятельствъ, въ которыхъ онъ находится, какъ по причи
нѣ уменьшенія обѣщанной ему подцерковной земли до 49 
десятинъ вмѣсто 120 такъ равно по бѣдности и малочислен
ности православныхъ прихожанъ въ селѣ Ново-Васильевкѣ 
опредѣлилъ: предоставить священнику Ильчевичу взноситъ 
позаимствованныя имъ деньги 600 р. сер. по частямъ и при
томъ въ то время, когда матеріальное положеніе священника 
Ильчевича улучшится чрезъ присоединеніе села Ново-Дми- 
тріевки къ Ново-Васильевскому приходу,- на послѣднее ука
залъ и самъ священникъ Ильчевичъ, какъ на обстоятель
ство, дающее оему возможность взнести вышеозначенную 
сумму съ разсрочкою.

(Подлинный за общимъ подписаніемъ)

28 А густа 1875 г. 
Возвращается Съѣзду 
на пересмотръ. 
Еп. Гурій.

ПРОТОКОЛЪ Л5 4-й.
23 Августа 1875 іода

Протоколъ 22 Августа прочитанъ и подписанъ депута
тами съѣзда.

Заслушаны были: 1) выписка изъ клировыхъ вѣдомостей 
Таврической епархіи о количествѣ дѣтей отъ шести до двѣ
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надцатилѣтняго возраста, составленная секретаремъ съѣзда 
священникомъ Александромъ Терновскимъ, изъ которой вид
но, что дѣтей духовенства Таврической епархіи шестилѣт
няго возраста 101, семилѣтняго 82, восьмилѣтняго 92, 
девятилѣтняго 73, десятилѣтняго 99, одинадцатилѣтняго 64, 
двѣнадцатилѣтняго 65, а всего: 576. Принимая во вниманіе 
таковую численность дѣтей вышепоименованныхъ возрастовъ, 
съѣздъ находитъ вполнѣ возможнымъ осуществить проэктъ, 
выработанный совѣтомъ Григорьевскаго Благочинническаго 
округа, а потому опредѣлилъ поручити секретарямъ съѣзда 
составить новый проэктъ общества взаимной помощи, исправивъ 
и дополнивъ новыми положеніями, которыя усмотрѣны съѣз
домъ и упущены въ сказанномъ проэктѣ и представить 
таковой за общимъ подписаніемъ съѣзда депутатовъ Его 
Преосвященству на Архипастырское благоусмотрѣніе.

2) Записка Правленія Симферопольскаго духовнаго учи
лища, которою оно увѣдомляетъ съѣздъ, что полныя епархіаль
ныя вакансіи для учениковъ училища всѣ замѣщены, а изъ 
полу епархіальныхъ вакансій осталось только шесть, тогда 
какъ прошеній о принятіи дѣтей на епархіальное и полу- 
епархіалыюе содержаніе неудовлетворенныхъ просителей де
вять, то поэтому правленіе училища нашло необходимымъ 
препроводить на разсмотрѣніе съѣзда таковыя прошенія. 
Съѣздъ, по выслушаніи отъ депутатовъ заявленій хорошо знаю
щихъ положенія просителей, полагалъ бы возможнымъ: а, 
сына священника села Второ-Николаевки, Бердянскаго уѣзда, 
Никиты Демьянова, Арсенія принять на полное епархіальное 
содержаніе; б., сына діакона мѣстечка Васильева, Мелитополь
скаго уѣзда, ОнисиФора Бойкова, Іоанна, принять на полу
епархіальное содержаніе; в., сына діакона села Рубановки Пан
телеймона Усенкова, Константина, принять на полу епархіаль
ное содержаніе, если только онъ принятъ въ 1-й классъ 
училища; г, сына Сакскаго молитвеннаго дома діакона Адріа- , 
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на Вахницкаго, Николая, принять на полуепархіальное содержа
ніе; д., сына и. д псаломщика села Малыхъ Копаней Днѣп
ровскаго уѣзда, Іоанна Воронова, Павла, принять на полу
епархіальное содержаніе; е., священнику села Акимовки 
Ѳедору Пивоварову, діакону Симферопольской Преображен
ской церкви Іоанну Тихонову и исправляющимъ должность 
псаломщиковъ: села Николаевки Архипу Блоіпенко, села Во- 
во-Маячки ТимоФею Лозянову въ прошеніяхъ ихъ о принятіи 
дѣтей на полуепархіальное содержаніе отказать.

•

(Подлинный за общимъ подписаніемъ.)

28 Августа 1875 г. 
Къ свѣденію принять. 
Еп. Гурій.

ПРОТОКОЛЪ ■№ 5-й.
25 Августа 1875 года.

Протоколъ 23 Августа прочитанъ и подписанъ депу
татами съѣзда.

Заслушаны были: 1) Записка Правленія Симферо
польскаго духовнаго училища о томъ, что во 2-й классъ 
имѣетъ поступить 45 воспитанниковъ, тогда какъ потребо
ванію устава духовныхъ училищъ въ каждомъ классѣ дол
жно быть не болѣе 40 учениковъ, и что по этому необ
ходимо открыть параллельное отдѣленіе для 2 го класса и 
найти для него помѣщеніе, а равнымъ образомъ и средства 
для покрытія расходовъ за преподаваніе учителямъ параллель
наго класса.

2) Записка того же правленія, что имѣютъ поступить 
въ общежитіе училищнаго корпуса 165 человѣкъ, тогда какъ 
іъ училищномъ корпусѣ можетъ помѣститься не болѣе какъ 
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только 139, и что по этому необходимо отыскать помѣщеніе 
для остальныхъ 26 воспитанниковъ.

3) Записка того же правленія, что будто бы нѣкоторы
ми изъ депутатовъ съѣзда заявлено правленію училища же
ланіе нанять домъ, находящійся противъ зданія училищнаго 
для помѣщенія учениковъ и что правленіе по этому предме
ту запрашивало владѣльца Шеремечинскаго, который согласенъ 
отдать въ наемъ свой домъ, но не ранѣе октября мѣсяца. 
Съѣздъ опредѣлилъ: по окончаніи засѣданія осмотрѣть училищ
ныя зданія совмѣстно съ г. смотрителемъ училища. По осмотрѣ 
оказалось: помѣщенія для учениковъ какъ въ классахъ, такъ 
въ столовой, спальняхъ и другихъ отдѣленіяхъ училищнаго 
общежитія дѣйствительно тѣсны, но въ виду того, что въ 
непродолжительномъ будущемъ предполагается постройка кор
пуса и что перестройки въ старомъ зданіи потребуютъ лиш
нихъ совершенно напрасныхъ затратъ, съѣздъ просилъ г. 
Смотрителя, расположить въ дортуарныхъ комнатахъ кровати 
потѣснѣе, столовую нѣсколько распространить, занявъ перед
нюю комнату Правленія училища; для помѣщенія 4-го клас
са занять залъ близъ церкви Смотритель училища согла
сился съ мнѣніемъ депутатовъ и нашолъ вполнѣ возможнымъ 
помѣстить наличное количество учениковъ въ общежитель
номъ корпусѣ безъ всякихъ перестроекъ и найма дома. Что- 
же касается открытія параллельнаго отдѣленія для 2-го клас
са, то депутаты во избѣжаніе расходовъ для такого незна
чительнаго числа учениковъ, именно пяти, превышающаго 
положенную по уставу норму и въ виду крайняго затрудненія 
въ пріисканіи новыхъ сре^^въ для покрытія таковыхъ 
расходовъ рѣшили просить теперь же Правленіе училища исхо
датайствовать у Его Преосвященства разрѣшеніе о допуще
ніи во 2 й классъ 45 учениковъ, такъ какъ и для этаго 
количества помѣщеніе въ зданіи училища возможнно.
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Съѣздомъ заслушанъ былъ исправленный и дополненный 
секретарями съѣзда проэктъ общества взаимной помощи и 
подписанъ всѣми депутатами. Большинство изъ депутатовъ 
(12) высказали мнѣніе просить Его Преосвящепство предста
вить теперь же таковой проэктъ въ Святѣйшій Сѵнодъ и 
ходатайствовать объ утвержденіи онаго,- а меншенство депута
товъ (8) отъ округовъ: Симферопольскаго, Керченскаго, Ка
ховскаго, Мелитопольскаго, Ѳеодосійскаго, Сѣрогозскаго, и 
Орѣховскаго лично также согласны съ мнѣніемъ большинства, * 
но въ виду того, что окружное ихъ духовенство не вполнѣ 
еще знакомо съ нѣкоторыми положеніями проэкта, выразили 

^вое желаніе, что бы проэктъ съ протоколомъ симъ полу
чить отъ Епархіальнаго съѣзда въ копіи и по прибытіи своемъ 
на мѣсто предложить таковой вниманію всего окружнаго 
духовенства, которое по окончательномъ обсужденіи дастъ и 
свои отзывы на согласіе или несогласіе съ нимъ. Для чего 
предложить о о. Благочиннымъ упомянутыхъ округовъ соб
рать немедленно духовенство и представить отъ него мнѣ
нія въ общихъ протоколахъ Его Преосвященству непремѣнно 
къ 1 Ноября сего года.

При семъ всѣ депутаты настоящаго съѣзда, покорнѣй
ше просятъ Его Преосвященство, по полученіи чрезъ Благочин
ныхъ отзывовъ отъ вышеозначенныхъ округовъ, принять во 
вниманіе желаніе большинства и по возможности ускорить 
представленіемъ проэкта въ Святѣйшій Сѵнодъ на утвержде
ніе.

(Подлинный за общимъ подписаніемъ.)
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1 Сентября 1875 г. 
Читано. Еп. Луріі.

ПРОТОКОЛЪ № 6-й.
27 Августа /875 года.

Протоколъ 26 Августа прочитанъ и подписанъ Депута
тами съѣзда.

Съѣздомъ заслушаны: 1) резолюція Его Преосвященства, 
состоявшаяся па спискѣ учениковъ Симферопольскаго Духов
наго училища отъ 26 Августа, сего года, о томъ, чтобы 
съѣздъ внимательнѣе обсудилъ вопросъ относительно размѣще
нія учениковъ училища согласно требованію устава и что 
если съѣздъ не найдетъ требуемое уставомъ помѣщеніе, то 
весь приготовительный классъ долженъ быть уволенъ въ домы 
родителей и воспитателей. Съѣздъ, заслушавъ мнѣніе нѣкото
рыхъ депутатовъ, что закрытіе приготовительнаго класса для 
дѣтей отцовскихъ съ прискорбіемъ встрѣтитъ Таврическое 
Духовенство, которое не жалѣетъ своихъ средствъ для образо
ванія дѣтей и принимаетъ сочувственное участіе въ улуч
шеніи духовно- учебныхъ заведеній, опредѣлилъ: просить 
предсѣдателя съѣзда войти въ сношеніе съ правленіемъ учили
ща: не найдетъ ли оно возможнымъ размѣстить дѣтей въ 
училищномъ корпусѣ, или пріискать квартиру для воспитан
никовъ приготовительнаго класса на тѣ самыя средства, кото
рыя представлены родителями на содержаніе ихъ при опредѣ
леніи въ училище, съ тѣмъ впрочемъ, чтобы они не лишены 
были надзора со стороны училищнаго Начальства.

2) Записка Правленія Симферопольскаго духовнаго учи
лища, въ которОй предлагается вопросъ на рѣшеніе съѣзда: 
гдѣ должны имѣть пріютъ окончившіе курсъ ученики учи
лища до окончательнаго принятія ихъ въ Семинарію; въ' учи
лищѣ, или Семинаріи?
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І.і( Съѣздъ опредѣлилъ: ученики казенно-коштные должны 
имѣть помѣщеніе въ училищѣ, а имѣющіе родителей должны 
проживать въ Симферополѣ на средства родителей.

3) Записка того же Правленія относительно назначенія 
квартирнаго пособія учителямъ Ковалевскому и Покровскому 
по 100 р. каждому въ годъ. Съѣздъ опредѣлилъ: такъ какъ 
приготовительный классъ остается при небольшемъ количе
ствѣ учащихся и только сиротъ, то и квартиры для учителей 
остаются тѣже самыя

4) Прошеніе врача Калери, состоящаго на службѣ при 
духовномъ училищѣ, на имя Правленія училища, о прибавкѣ 
ему жалованья. Съѣздъ опредѣлилъ: благодарить г. Калери 
за его дѣятельность и усердіе къ выполненію своей обязан
ности и просить продолжить службу при училищѣ съ преж
нимъ окладомъ жалованья, обѣщаясь въ будущемъ при луч
шихъ обстоятельствахъ вознаградитъ его труды и усердіе 
по службѣ.

5) Прошеніе технолога 1-го разряда, Степана Кирил
лова Соколова, съ резолюціею Его Преосвященства, отъ 26 
Августа, сего года, и съ приложеніемъ записки, въ которой 
онъ Соколовъ, предлагаетъ условіе Духовенству Таврической 
епархіи относительно .устройства пекарни для приготовленія 
хлѣба во всѣ духовно-учебныя заведенія Съѣздъ при разсмотрѣ
ніи условій, выраженныхъ въ запискѣ, нашелъ: а, г. Соколовъ 
принялъ разсчетъ потребленія хлѣба во всѣхъ духовно-учеб
ныхъ заведеніяхъ невѣрно. По смѣтному счисленію на 1875/?в 
учебный годъ предположено къ расходу на эту статью 6320 р. 
а не 8972. б., духовенство не имѣетъ въ виду такого помѣ
щенія, которое бы могло быть уступлено для устройства 
пекарни; в., духовенство пе имѣетъ въ виду также свобод
ныхъ суммъ, изъ которыхъ могъ бы быть произведенъ заемъ 
на первоначальное устройство пекарни; г., уступкой противъ 
смѣтной цѣны нахлѣбъ 5°/0 заведенія не только не пріоб
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рѣтаютъ пользы, которую обѣщаетъ г. Соколовъ, но напротивъ 
убытки, принимая во вниманіе ту уступку, которая дѣлается 
при подрядахъна 15 и даже 2Оо/° При всѣхъ таковыхъ соображе 
Піяхъ, съѣздъ пе находитъ выгоднымъ для духовно-учебныхъ за
веденій принять условія Соколова Если же г Соколовъ пожелаетъ 
открыть заведеніе на собственный счетъ, безъ всякаго со сто
роны епархіи займа; то съѣздъ, не отказывая положи 
тельно Соколову,—могъ бы войти съ нимъ въ соглашенія 
относительно поставки хлѣба на всѣ духовно-учебныя заведе
нія при другихъ новыхъ условіяхъ.

6) Докладная записка Ѳеодосійскаго купца Василія Гороб- 
цова на имя Его Преосвященства съ Архипастырскою резолю
ціею отъ 23 сего Августа, за 2504, въ которой онъ 
заявляетъ желаніе устроить свѣчной заводъ для поставки 
свѣчей па всю епархію. Съѣздъ, разсматривая условія, при 
которыхъ онъ, Горобцовъ, желаетъ осуществить свое предпрія
тіе, находитъ.- а) епархія хотя и можетъ гарантировать еже
годнымъ заборомъ свѣчей въ 1000 пудовъ, но принимая во- 
вниманіе высокую цѣнность, по 29 р. с. за пудъ, сравнитель
но съ цѣнностью Харьковскихъ заводчиковъ, а также неудоб
ство сношенія нѣкоторыхъ церквей въ епархіи съ городомъ 
Симферополемъ, гдѣ предполагаетъ Горобцовъ имѣть складъ, 
таковое его условіе находитъ для себя невыгоднымъ; б) Гороб
цовъ въ обезпеченіе вѣрности выполненія обязательствъ со 
стороны епархіи проситъ залога; съѣздъ, неимѣя въ виду 
свободныхъ суммъ въ епархіи неможетъ принять этотъ пунктъ 
условія, в) съѣздъ съ своей стороны предлагаетъ г. Гороб- 
цову желаніе производить у него заборъ свѣчей, если только 
онъ устроитъ на свой счетъ нѣсколько складовъ въ нѣкото, 
рыхъ уѣздныхъ городахъ епархіи, если цѣнность свѣчей бу. 
детъ сходная и выгодная для церквей, а также если свѣчи 
будутъ вполнѣ доброкачественны.
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7) Отнощсніе Таврической Духовной Консисторіи отъ 
19 сего Августа, за № 536, на имя Предсѣдателя съѣзда 
съ приложеніемъ копіи указа Святѣйшаго Сѵнода, по которому 
состоялась резолюція Его Преосвященства отъ 11 Іюля сего 
года за № Д.892, чтобы съѣздъ обсудилъ «не окажется ли 
какихъ средствъ ца удовлетвореніе жалованьемъ Епархіальнаго 
архитектора». Съѣздъ опредѣлилъ: средствъ на удовлетворе
ніе архитектора особымъ жалованьемъ, епархія въ виду не 
имѣетъ.

(Подлинный за общимъ подписаніемъ.)

ПРОТОКОЛЪ А» 7-8.
3 Сентября 1875 г. 

'■ - Читано.
Еп. Гурій

28 Августа /875 юда

Протоколъ 27 Августа прочитанъ секретаремъ съѣзда 
и подписанъ депутатами.

Съѣздомъ заслушаны: 1) записка правленія Симферо
польскаго духовнаго училища о томъ, что по случаю выбы
тія изъ Симферополя членовъ правленія отъ духовенства 
протоіерея Щербинина и священника Баженова, съѣзду необ
ходимо избрать новыхъ лицъ въ составъ Училищнаго прав
ленія. Кандидатами на таковыя должности назначены были: 
о. протоіерей Павелъ Троицкій, священники Михаилъ Соро
кинъ, Михаилъ Звѣровъ и Дмитрій Койко. Большинствомъ 
голосовъ на должность членовъ правленія духовнаго учили- ДЯ?0™^* 
ща избраны священники Михаилъ Сорокинъ и Михаилъ Звѣ- Еи’ Гу₽1й 
ревъ. По избраніи членовъ училищнаго правленія отъ духо-
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венства возбужденъ былъ вопросъ о томъ, кому предоста
вить назначенное духовенствомъ жалованье въ кбличествѣ 
120 руб. сер. съѣздъ опредѣлилъ: жалованье 120 руб. сер. 
предоставить въ пользованіе обоихъ вновь избранныхъ чле
новъ впредь до улучшенія средствъ епархіи.

2) Отпошепіе канцеляріи Консисторіи отъ 23 Августа 
сего года за № 545, па имя предсѣдателя съѣзда, съ при

ложеніемъ справки объ оборотахъ капитала въ кредитпыхъ 
учрежденіяхъ, взносимаго отъ церквей Таврической епархіи 
на духовно училищныя нужды за 1874 годъ, которымъ 
проситъ съѣздъ опредѣлить вознагражденіе за трудъ лицамъ, 
принимавшимъ участіе въ приращеніи вышеозначеннаго ка- ■ 
питала. Справка: протоколомъ съѣзда о о. депутатовъ, сос
тоявшимся 8 Іюня 1874 года № 15, постановлено: суммы, 
слѣдуемыя на содержаніе духовно учебныхъ заведеній епар
хіи, вмѣнить въ обязанность благочиннымъ представлять по 
полугодно въ Консисторію которая, за покрытіемъ расходовъ, 
остальныя за тѣмъ суммы вносила бы въ кредитныя учреж
денія. А такъ какъ вводимый порядокъ представленія денегъ 
на духовно учебныя нужды епархіи значительно увеличитъ 
дѣлопроизводство Консисторіи, то будущій епархіальный 
съѣздъ, смотря по прибыли, какая можетъ быть отъ оборота 
означенныхъ суммъ, назначитъ особое вознагражденіе тру
дящимся по этой операціи.

Сообщенныя Консисторіею свѣдѣнія объ оборотѣ въ 
кредитныхъ учрежденіяхъ остатковъ, за расходами отъ взно
совъ на духовно училищныя нужды, показали прямую поль
зу отъ операціи этаго рода, такъ: въ истекшемъ году пріоб
рѣтено процентовъ до 1000 руб. сер .—При Крайнемъ обре
мененіи церквей взносами на духовно училищныя пужды, при
быль эта составляетъ не малое подспорье церквамъ и ду
ховенству. Желательно, чтобы операція эта получила воз
можно большее развитіе, чрезъ что могутъ быть въ распоря
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женіи духовенства суммы, которыя до сего времени не при
нимались въ разсчетъ. А для сего съѣздъ признаетъ воз
можнымъ и даже необходимымъ для разширенія сей опера
ціи сдѣлать нѣкоторыя видоизмѣненія въ способѣ расходова
нія этихъ суммъ. Настоящая прибыль (т. е. 1000 р.) полу
чена отъ обращенія въ кредитныхъ учрежденіяхъ только 
остатковъ отъ взносовъ за удовлетвореніемъ нуждъ духов
но-учебныхъ заведеній за полгода впередъ. Но если на содер
жаніе духовно-учебныхъ заведеній отпускать сумму не по 
полугодно, какъ было до селѣ, когда значительная часть 
суммъ лежитъ непроизводительно въ кассѣ духовно-учеб
ныхъ заведеній, а по мѣрѣ дѣйствительной нужды: то при
быль увеличится и рессурсы духовенства значительно уси. 
лятся. По сему съѣздъ опредѣлилъ: 1) выразивъ благодар
ность секретарю Таврической духовной Консисторіи г. Оль
шевскому и всѣмъ принимавшимъ участіе въ семъ дѣль, 
предоставить въ полное распоряженіе г. секретаря съ обра- 
зовавшейся изъ процентовъ годовой пользы получить 20о/°, 
а также и на будущее время отчислять въ такомъ же раз
мѣрѣ съ пріобрѣтаемой прибыли означенный процентъ еже
годно, въ вознагражденіе трудящимся по сей операціи, со 
всей суммы, поступающей на духовно-училищныя нужды.

Просить Его Преосвященство сдѣлать распоряженіе, съѣздъ от- 

чтобы Консисторія съ 1 Января будущаго 1876 года вы-ВрХадЯіесе* 
давала деньги на содержаніе духовно-учебныхъ заведеній ПрИаЯвл'Гніе 
епархіи не по полугодно впередъ, а по требованіямъ правле- Лр о’сТб «До 
ній духовно-учебныхъ заведеній, по мѣрѣ надобности, т. е. ла™В0™ѣцІв 
на текущіе расходы, какъ паприм. на содержаніе пищею, на Ряд“*е*°с- 
жалованье прислугѣ и проч. по мѣсячно впередъ, а на чрез- средствъ на 

содержаніе 
вычайные расходы, какъ наприм. закупка дровъ, снабженіезаведсній.-не 

представитъ 
учениковъ одеждою и т. под. по мѣрѣ дѣйствительныхъ ли онъ ка- 

. кихъ либонуждъ. Такой способъ полученія суммъ ни СКОЛЬКО не МО- неудобствъ? 
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жетъ быть затруднителенъ въ своевременномъ полученіи Мнѣніе вт0 
представить 

учебными заведеніями денегъ, а духовенству не мало облег-мп*-Ен. Гур, 
читъ его нужды.

. пггщ-,', I * пп

4) Докладъ Его Преосвященству Таврическаго духовна
го попечительства отъ 20 Августа сего года за № 8, отно
сительно несвоевременнаго взноса денегъ благочинными отъ 
нѣкоторыхъ лицъ, составляющихъ общество взаимной помо
щи для обезпеченія вдовъ и сиротъ епрхіи. Съѣздъ опредѣ
лилъ: а) взносъ запаснаго вспомогательнаго капитала дол-Утвераодет- 
женъ быть представляемъ отъ принтовъ благочиннымъ не'*’ Гур’ 
позже 15 Января, а отъ благочинныхъ прямо въ попечитель
ство съ перечневою вѣдомостію отъ кого именно и сколько 
поступило не позже 1 Февраля; б) благочинные озаботятся
не замедлительнымъ представленіемъ въ попечительство взно
совъ отъ тѣхъ лицъ, отъ которыхъ таковыя еще не полу
чены. в) Если кто либо изъ членовъ общества замедлитъ 
представленіемъ взносовъ, то благочинные обязываются взы
скивать съ нихъ таковые съ процентами; о лицахъ же ук
лоняющихся отъ выполненія устава общества доносить епар
хіальному начальству и просить оное о таковыхъ, а равно 
и о выдачѣ пособій осиротѣлымъ семействамъ увѣдомлять 
Редакцію Таврическихъ Епархіальныхъ вѣдомостей для при
печатанія 1 с і

5) Докладъ попечительства на имя Его Преосвященства, 
отъ 20 сего Августа за 86 о томъ, что попечительство
до сихъ поръ не получило нроцентовъ 689 р. 17 к. сер. на Исп01нж« 
капиталъ, позаимствованный для выдачи пособія подрядчику 
Масякину, въ количествѣ 7096 р. сер и строительному ко 
митету 16 500 р. сер.—Съѣздъ опредѣлилъ.- 689 р. 17 к. сер. 
уплатить попечительству изъ суммы пріобрѣтенной Таври



-692 —

ческою Консисторіею чрезъ обращеніе процентами капитала 
взносимаго на духовно-училищныя нужды.

6) Отношеніе о Ректора Таврической духовной семинаріи 
отъ 22 сего Августа за Аз 34, съ приложеніемъ прошенія 
учителя музыки священника Димитрія Койко о выдачѣ ему 
жалованья, въ количествѣ 160 р. сер. за прошедшій учебный Согласен*' 
годъ Съѣздъ опредѣлилъ: поручить коммисіи, разсматриваю- Еп‘ Гурі8‘ 
щей отчета по Семинаріи, внести въ смѣту на текущій 
учебный годъ 160 р. и просить правленіесеминаріи удовле
творить' жалованіемъ просителя.

7) Отношеніе о. Ректора семинаріи отъ 27 сего Августа
за А? 28 о томъ, чтобы съѣздъ увеличилъ квартирное по- читано, еп. 

собіе учителямъ семинаріи до 150 р., сер. Съѣздъ опредѣлилъ: Гурій- 
при всемъ искреннемъ желаніи удовлетворить заявленіе о. 
Ректора объ увеличеніи квартирнаго пособія гг. преподавате
лямъ семинаріи, епархія не располагаетъ къ тому ни ка
кими особыми средствами.

8) Приглашеніе о., Ректора семинаріи о о. депутатовъ 
настоящаго съѣзда къ пожертвованію на расширеніе учени
ческой библіотеки—съѣздъ опредѣлилъ: благодарить о. 
Ректора, Архимандрита Арсенія, за его вниманіе къ пользѣ Чи,гаво- Еп- 
заведенія и просить депутатовъ по прибытіи на мѣсто приг- Гурій‘ 
ласить все окружное Духовенство къ пожертвованію на такое
доброе дѣло.

9) Прошеніе учителя музыки. Священника Койко, отъ 
20 сего Августа, на имя предсѣдателя съѣзда о желаніи при
нять на себя весь расходъ по ремонтировкѣ инструментовъ 
и вмѣстѣ съ тѣмъ преподаваніе музыки за вознаграж
деніе 300 руб. серебромъ въ годъ. Съѣздъ заслушалъ: 
Протоколомъ Епархіальнаго съѣзда отъ 21 Августа 1869 
года Аз 2, при обсужденіи вопроса относительно музыкаль
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наго класса опредѣлено: такъ какъ въ духовныхъ учили
щахъ, по уставу, требуется обязательно обученіе пѣнію, а 
хорошее пѣніе безъ музыки немыслимо, то большинствомъ 
голосовъ и было ръшено: музыку не исключать изъ учениче
скихъ занятій Опредѣлилъ: такъ какъ въ настоящее время 
шестилѣтній опытъ показалъ, что преподаваніе музыки не 
приноситъ ожидаемой пользы для церквей и духовенства, иеполвить. 
то просить Семинарское Правленіе поставить это дѣло въЕп- гурій- 
такія условія, при которыхъ оно могло бы достигать тѣхъ 
результатовъ, которые имѣлись въ виду при учрежденіи 
музыкальнаго класса.

(Подлинный за общимъ подписаніемъ.)

(ііродолж. будетъ).

о
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скаго Комитета.—Отъ Правленія Таврич. Духов. Семинаріи,

I-

Посланіе высокопреосвященнѣйшаго митрополита Ми
хаила.

Православные братія! Къ вамъ уже донеслись тяжелые стоны и 
раздирающіе душу вопли роднаго вамъ сербскаго народа въ Босніи 
Герцеговинѣ и Старой Сербіи, стоны и вопли той бѣдной райи, которая 
пятьсотъ лѣтъ страдаетъ въ мученьяхъ тяжелаго гнета азіатскихъ 
варваровъ!... Подобно христіанскимъ мученикамъ временъ языческихъ 
гоненій, этотъ геройскій народъ выносилъ и выноситъ всѣ бѣды и не
счастія, какія только можетъ выдумать звѣрское своеволіе безбожныхъ 
азіатскихъ угнетателей - турокъ, желающихъ истребить и уничтожить 
православный славяносербскій народъ на Балканскомъ полуостровѣ...
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Да позволено будетъ иамъ упомянуть о нѣкоторыхъ изъ многихъ 
«актовъ неслыханныхъ варварскихъ дѣяній съ бѣдною райею и тѣмъ 
воскресить забытыя вами, братья русскіе, времена монголско-татар- 
скаго ига, котораго вы не потерпѣли и тѣмъ давно избавились отъ 
многихъ ужасовъ и бѣдъ, заставляющихъ бѣдную райю покидатъ 
свою родину, очаги и спасать жизнь свою въ бѣгствѣ Пени, всевозмож
ныхъ родовъ налоги, довели ее до полнаго нищенства; убійства, долго
лѣтняя ссылка и каторга въ мрачныхъ подземпыхъ тюрьмахъ, въ тяже
лыхъ кандалахъ, „гдѣ ползаютъ змѣи и скорпіоны11, ненасытная страсть 
варваровъ, обезчещиванія жепшпнъ, матерей и сестеръ бѣдной райи, 
убіеніе невинныхъ грудныхъ дѣтей, или обвариваніе ихъ кипяткомъ 
въ насмѣшку надъ святымъ крещеніемъ—вотъ какія неслыханныя 
варварства совершаются па глазахъ просвѣщенной Европы въ Босніи, 
Герцеговинѣ и Старой Сербіи.

Но, о ужасъ! Во второй половинѣ XIX столѣтія, на перекоръ 
христіанской цивилизаціи, на перекоръ человѣческой гуманности — жи 
выхъ людей, сажаютъ на колъ! Живыхъ людей, привязавъ къ вертелу, 
жарятъ на огнѣ!!! Богъ свидѣтель, все это дѣлаютъ турки съ бѣдной

Кажется, безчувственная скала зарыдала-бы при видѣ этихъ 
бѣдъ, несчастій и золъ, которыя переносятъ страдальцы-мученики, 
наши братья въ Босніи, Герцеговинѣ и Старой Сербіи.

Но не то еще переносятъ они въ настоящія минуты, когда съ 
оружіемъ въ рукахъ—какъ и многократно прежде, хотя, увы, до
селѣ безуспѣшно, выведенная крайностью райя защищаетъ свои чело
вѣческія права. Десятки тысячъ нагихъ, голодныхъ женщинъ, дѣтей, 
безпомощныхъ стариковъ; уходя отъ врага, ищутъ защиты и помощи 
у насъ, въ Сербіи, Черногоріи и у австрійскихъ братьевъ. Что будетъ 
съ ними?

Безъ крова и пріюта несчастные скитаются въ лѣсахъ. Наступаетъ 
зима, холодъ и голодъ, а ни хлѣба, ни денегъ нѣтъ.
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Кромѣ того, каждый день сотни изъ нашихъ лучшихъ сыновъ 
погибаютъ на руинахъ дорогой отчизны и тысячи раненыхъ требуютъ 
немедленной помощи...

Родные намъ братья и сестры! Вы, счастливо наслаждающіеся 
драгоцѣнною свободою, вспомните всѣ бѣды, которыя перенесли въ 
борбѣ изъ-за нея ваши дѣды, воспряните духомъ и услышите призываю
щій васъ голосъ, полный мольбы, бѣдной, гибнущей райи, или во 
имя славянской національности, во имя единой святой, православной 
церкви, наконецъ; во имя гуманности, братья русскіе, вы не откажетесь 
подать посильную помощь бѣднымъ, брошеннымъ всѣми на произволъ 
судьбы, вашимъ братьямъ-славянамъ!

Вспомните слово Спасителя: „Понеже сотворяете единому сихъ 
братій моихъ меншихъ, Мнѣ сотвористе1і (Матѳ. 25 г. 40).

Митрополитъ сербскій Михаилъ,
Бѣлградъ 14і сентября 1875 года,,

Посланіе черногорскаго митрополита Иларіона къ славян
скому комитету въ Москвѣ.

Сланяцскій Комитетъ! Цетинскій Комитетъ воспомоществованія 
получилъ извѣстія отъ пограничныхъ окружныхъ начальствъ Черногор
скихъ, что до сего дня болѣе 25 000 Герцеговинцевъ должны были 
покинуть свои жилища и перешли въ Черногорію, а къ тому времени, 
какъ настанетъ зима, ихъ явится еще столько; теперь же они бродятъ 
около нашихъ границъ съ своими стадами. Весь этотъ народъ голъ, 
босъ и голоденъ; всѣ они размѣщены по домамъ Черногорцевъ; назна
чены уже дома и для тѣхъ, которые еще будутъ вынуждены искать 
убѣжища у насъ; но и тѣ и другіе лишены всего необходимаго, чтобы 
пережить лютую зиму, которая уже наступаетъ Нужно хлѣба! заботу 
о немъ приняло на себя наше правительство. Но у нихъ нѣтъ съ со
бой никакой посуды, никакой одежды, нѣтъ постелей, а все это не
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обходимо, какъ и пища; ибо кромѣ раненыхъ между этими страдаль
цами много дѣтей, женщинъ и старцевъ, немощныхъ и больныхъ; а 
если кто здоровъ, то и тому всѣ эти вещи необходимы. Въ виду 
всего этаго Цетинскій Комитетъ обращается къ человѣколюбію и мило
сердію Славянскаго Благотворительнаго Комитета, да придетъ онъ 
возможно скорѣе на помощь страдальцамъ, какъ денежными пожертво
ваніями, такъ и предметами первой потребности въ домашнемъ обиходѣ, 
бѣльемъ, одѣяніемъ и т. п Всѣ эти вещи будутъ столько же полезны 
Цетинскому Комитету, какъ и деньги, которыя прежде веего будутъ 
обращены на покупку всего нужнаго. Жизнь нѣсколькихъ тысячъ 
страдальцевъ зависитъ отъ помощи, и притомъ скорой помощи вашей! 
Цетинье 20 сентября 1875 года.

Предсѣдатель Митрополитъ Черногорскій Иларіогіи.

Секретарь Ковачевпчъ.

Отъ Славянскаго Комитета.
Московскій Славянскій благотворительный Комитетъ, выражая 

глубочайшую благодарность лицамъ, доставившимъ ему пожертвова
нія въ пользу Сербовъ въ Басніи и Герцеговипѣ, вновь обращается къ 
русскому обществу всЬхъ сословій и классовъ съ напоминаніемъ, что 

пріемъ пожертвованій продолжается по прежнему, что бѣдствія несчаст
ной страны, возставшей за свою свободу, за свою народность, за свою 
вѣру противъ мусульманскаго гнета, часъ отъ часу множетоя; что 
потребна дружная, обильная помощь для облегченія участи десятковъ 
тысячъ семействъ, оставшихся безъ крова и безъ пищи, а собранная 
комитетомъ сумма къ сожалѣнію пока еще незначительна. О размѣрѣ 
самаго бѣдствія и претерпѣваемыхъ нуждъ, о пасиліяхъ и истяза
ніяхъ, совершаемыхъ магометанами въ христіанской Европѣ, во второй 
половинѣ XIX вѣка, надъ христіанскимъ, православнымъ, намѣ едино- 
племеппымъ, славянскимъ народомъ, Комитетъ считаетъ излишнимъ 
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распространяться о томъ краснорѣчиво и непреложно свидѣтельствуетъ 
недавно напечатанное во всѣхъ газетахъ посланіе къ русскимъ людямъ 
высокопреосвященнаго митрополита сербскаго Михаила. Комитету 
остается только прибавить, что помощь быстрая и щедрая необходима 
во всякомъ случаѣ, каковъ бы ни былъ политическій результатъ 
борьбы, ибо подобная борьба уже сама по себѣ ведетъ къ опустоше- 
нію Края. Вопросъ политическій подлежитъ рѣшенію правительства. 
Дѣло общества выразить свое сочувствіе въ области ему доступ
ной. Это выраженіе не только не возбранено, но находитъ себѣ опору 
въ недавно воспослѣдовавшемъ и опубликованномъ Высочайшемъ 

Государя Императора разрѣшеніи: открыть подписку въ пользу семействъ 
жителей Босніи и Герцеговины, потерпѣвшихъ отъ возстанія, по всей 
имперіи. Взоры православныхъ славянъ съ мольбою и упованіемъ 
усремлены на Россію. Они еще вѣрятъ, вѣрятъ упорно въ духовную 
силу своей единоплеменности и единовѣрія съ могучею, великою державою 
стоящею во главѣ православно-славянскаго міра. Обманемъ ли ихъ 
вѣру? Что же дадимъ имъ въ отвѣтъ? Неужели менѣе, чѣмъ Парижъ 
и Лондонъ, откуда неоскудѣвая шлется щедрая помощь?

Пособить братьямъ, пострадавшимъ за защиту своей славянской 
народности и Христовой вѣры—это для русскаго общества не только 
долгъ кровнаго родства и единства въ вѣрѣ, не только долгъ христіан
скаго милосердія и человѣколюбія,—это долгъ нашей народной чести.

Пожертвованія принимаются: у вице президента комитета Ивана 
Сергѣевича Аксакова (въ Правленіи Московскаго общества взаимна
го кредита на Варваркѣ домъ Баранова), у секретаря комитета Нала 
Александровича Попова (на Сѣнной, у Смоленскаго бульвара, домъ 
Брока), у казначея комитета Николая Абрамовича Зубкова (у 
Плющихи, Неопалимовскій переулокъ, домъ Григорьевой); у членовъ 
комитета: Николая Петровича Ланина (въ его конторѣ у Биржи, 
домъ Чижовой и Лопатиной), у Алексѣя Дмитріи ча Лопаѵиева 
(на Варваркѣ, домъ Николаевой) у Александра Ідасилшича Ваза- 
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рова (Яузской части, въ приходѣ церкви Іакова апостола, свой домъ), 
у Николая Васильевича Павлова (въ правленіи Московско-ярослав
ской желѣзной дероги); на текущій счетъ Комитета въ Московскомъ 
Купеческомъ банкѣ (на Ильинкѣ, домъ банка)

Какъ собранныя уже съ 12 сентября пожертвованія, такъ и 
имѣющія поступить впредь, будутъ отсылаемы Славянскимъ Комите
томъ въ помощь бѣдствующимъ православнымъ семействамъ въ 
Герцеговинѣ, Босніи и Старой Сербіи двоякимъ путемъ: чрезъ Бѣл
градъ на имя митрополита Сербіи, высокопреосвященнѣйшаго Михаила, 
и чрезъ Цетинье на имя митрополита Черногоріи, высокопреосвящен
нѣйшаго Иларіоиа.

(Изо Лі5 40 Моск. Епарх. Впдом.}

Отъ Правленія Таврической Духовной Семинаріи
По 167 § Устава Духовныхъ Семипарій плата за пансіонеровъ 

въ семинарскомъ общежитіи вносится по третямъ года, въ теченіи 
первой половины перваго третнаго мѣсяца; не удовлетворившіе этому 
требованію, по истеченіи означеннаго срока, увольняются изъ семинар
скихъ общежитій, при чемъ съ нихъ взыскиваются слѣдуемыя по рас
чету деньги за неоплаченное время.

По этому Правленіе Таврической Духовной Семинаріи долгомъ 
считаетъ увѣдомить отцевъ и опекуновъ, чтобы они деньги за вос
питанниковъ пансіонеровъ вносили въ Правленіе Семинаріи согласно 
требованію означеннаго § Устава Духовныхъ Семинарій, имѣя въ виду 
слѣдующіе сроки: 1-го Сентября, 2-го Января и 1-го Мая. Воспитан
ники, не внесшіе слѣдуемыя съ нихъ деньги въ означенные сроки на
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основаніи выше приведеннаго § Семинарскаго Устава, немедленно бу
дутъ увольняемы изъ семинарскаго общежитія. Мѣру эту правленіе 
начнетъ приводить въ точное исполненіе съ имѣющаго наступить 
1876 года. При семъ правленіе семинаріи долгомъ своимъ считаетъ 
поставить въ извѣстность, что за нѣкоторыхъ воспитанниковъ не вне
сены деньги не только за содержаніе ихъ въ настоящемъ году, но не 
доплочены и запрошедшій учебный годъ; касательно послѣднихъ прав
леніе семинаріи вошло въ сношеніе съ епархіальнымъ начальствомъ 
о побужденіи отцевъ воспитанниковъ къ уплатѣ слѣдуемыхъ съ нихъ 
денегъ. За настоящ;й же годъ невнесены деньги слѣдующими воспитан
никами: И. Домничемъ 65 р. Д. Шишацкимъ 65 р. И. Аболенскимъ 
5 р. М. Барвинскимъ 65 р. П. Дмитріевымъ 65 р. Н. Маркіановымъ 
65 р. Д. Смирновымъ 104) р. Е. Тузниковымъ 65 р. Г. Ясинскимъ
60 р. А. Завадовскимъ 65 р. Н. Накропинымъ 25 р. Л. Дахповымъ
50 р. Г. Демидовичемъ 5 р. X. Губенкомъ 65 р. П. Лозяновымъ 32 р.
50 к. В. Синицкимъ 32 р. 50 к. и В. Жежеленко 32 р. 50 к.
Правленіе Семинаріи покорнѣйше проситъ отцовъ или опекуновъ вы
писанныхъ здѣсь воспитанниковъ не замедлить выслать слѣдуемые 
съ іГйхъ Денеги.

ПП/ТЯК-ГПГ.КТ I Ректоръ сем. Архимандритъ Арсеній. 
Р Д Р | Протоіерей Андрей Жежеленко.

Дозволено цейЗурою. Симферополь, Ноября 1-го дня 1875 года. 
Цензоръ Протоіерей Григорій Левицкій.

ПЕЧ. .ЦЪ ТАВ. ГУБ. ТИПОГРАФІИ.
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